

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **PEÑA NIETO ASUME EL PODER**

Enrique Peña Nieto asumió ayer la Presidencia de la República, en su primer mensaje, realizado en Palacio Nacional, anunció que su gobierno participará con entusiasmo para concretar el Pacto por México. Además, dio a conocer los cinco ejes del nuevo gobierno, que serán posibles "si desterramos el encono y la discordia". Su propuesta incluye: 1.-Lograr un México en paz: impulsar una estrategia de trabajo contra la impunidad; 2.-Disminuir la desigualdad entre los mexicanos; 3.-Tener educación de calidad; 4.-Acelerar el crecimiento económico y elevar el nivel de crédito para áreas estratégicas; y 5.-Lograr que México sea un actor con responsabilidad global y que el país sea un factor de estabilidad en el mundo. Después de haber rendido protesta ante el Congreso de la Unión y recibido la Banda Presidencial de su antecesor, Felipe Calderón, el presidente Peña Nieto llamó a romper juntos los mitos y paradigmas que han limitado el desarrollo nacional. "Es tiempo de mover a México", afirmó al llamar a construir un país arrojado y audaz, preparado para competir y triunfar. En su discurso, el mandatario anunció sus primeras 13 decisiones presidenciales para "lograr un México donde cada quien pueda escribir su historia de éxito". Entre ellas destacan la creación de un Programa Nacional de Prevención del Delito; cancelar la controversia sobre la Ley General de Víctimas y publicarla en sus términos; elaborar un Código Penal y uno de procedimientos penales único y nacional; emprender una Cruzada Nacional contra el Hambre; otorgar seguro de vida a las jefas de familia; dar pensión a mayores de 65 años. Además, propuso establecer el Servicio Profesional de Carrera Docente y el Sistema Nacional de Evaluación Educativa; acelerar el programa de Infraestructura y Transporte 2012-2018; construir trenes de pasajeros, la Línea 3 del Metro en Monterrey, el transporte masivo Chalco-La Paz y ampliar el tren eléctrico en Guadalajara; garantizar en la Constitución el acceso a la banda ancha y generar competencia en telecomunicaciones; la Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública; un paquete económico con cero déficit presupuestal; y establecer medidas de austeridad y disciplina presupuestal en el gasto público. (EXCÉLSIOR, P.1, REDACCIÓN; REFORMA, P.1-2, ANTONIO BARANDA)

## **TOMA PEÑA RIENDAS DE POLÍTICA EDUCATIVA Y RENOVACIÓN EN TECNOLOGÍA**

Durante su mensaje al pueblo de México, en Palacio Nacional, Enrique Peña Nieto, presidente de México, destacó medidas para tomar las riendas de la política educativa del país. Anunció la presentación de una iniciativa para reformar el artículo 3 constitucional y, en su momento, la subsecuente reforma a la Ley General de Educación a fin de mitigar los rezagos en esta materia y estar al nivel de los países desarrollados. De aprobarse la propuesta que en los siguientes días enviará al Congreso, enfatizó ante cientos de invitados nacionales y extranjeros, dejará de haber plazas vitalicias y hereditarias en el sistema educativo nacional. En presencia de Elba Esther Gordillo, lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Peña Nieto explicó que la reforma educativa también establecerá las bases para el Servicio Profesional de Carrera Docente. También anunció la licitación dos nuevas cadenas de televisión abierta "en los siguientes meses" y adelantó que en los próximos días enviará al Legislativo un conjunto de iniciativas de reforma para reconocer en la Constitución el derecho de acceso a la banda ancha y generar mayor competencia en telefonía, servicios de datos, televisión y radio. (REFORMA, P.1-2, ANTONIO BARANDA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **MILICIA RECONOCE A MANDO**

Las Fuerzas Armadas del país reconocieron como su comandante supremo a Enrique Peña Nieto, presidente de México, y le expresaron su lealtad y subordinación al ser el representante del pueblo mexicano. Se declararon listos para enfrentar cualquier amenaza y se comprometieron en todo momento a cumplir con el respeto a los derechos humanos. Los secretarios de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), general Salvador Cienfuegos y el almirante Vidal Soberón, respectivamente, se comprometieron a una política de estricto respeto a los derechos humanos. "Los soldados tenemos claro que los derechos humanos son prerrogativas inherentes a la naturaleza de las personas, indispensables para su desarrollo integral, es por ello que pugnamos porque la actuación militar sea garantía de observancia absoluta a este bien jurídico", expresó el general Cienfuegos, durante la ceremonia de salutación en el Campo Marte. Anunció que el Ejército incrementará su acercamiento con la sociedad y en especial con organismos civiles, como parte de esta nueva política en materia de derechos humanos. En la ceremonia, donde el Presidente dio el pase de revista a 2 mil 230 soldados y marinos, Soberón manifestó el interés de la dependencia a su cargo por respetar los derechos humanos. "Por mi conducto le reitero nuestro compromiso de actuar con ética, valor, además de un estricto respeto de los derechos humanos, siempre en favor del desarrollo del país", dijo el almirante. (EXCÉLSIOR, P.14, AURORA VEGA; REFORMA, P.13, ABEL BARAJAS Y ANTONIO BARANDA)

## **ENCUESTA/ ¿Y LA LUNA DE MIEL DEL PRESIDENTE?**

Al iniciar su periodo como presidente de la República, Enrique Peña Nieto cuenta con opiniones menos favorables de las que tuvieron sus antecesores, Vicente Fox y Felipe Calderón, y las expectativas ciudadanas acerca del actual gobierno son más bajas que cuando predominaba el entusiasmo por el cambio, hace 12 años. El presidente Peña cuenta actualmente con la confianza de 47% de la población, pero 48% no confía en él, según la más reciente encuesta nacional de Grupo Reforma, realizada del 23 al 25 de noviembre a mil 515 ciudadanos en las 32 entidades federativas. Su gobierno da inicio con menos de la mitad de la población sintiéndose optimista respecto al futuro del país. En contraste, un tercio de los encuestados se dice pesimista ante el regreso del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a Los Pinos. (REFORMA, P.16, ALEJANDRO MORENO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **ACABA PROTESTA EN VANDALISMO**

Las protestas que iniciaron en las inmediaciones de San Lázaro para manifestarse contra la asunción de Enrique Peña Nieto como Presidente terminaron en actos vandálicos en la Alameda. Por la mañana, los inconformes, entre los que había integrantes de #YoSoy132, anarquistas, comuneros, maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y ejidatarios de Atenco, protestaron afuera de la Cámara de Diputados. Incendiaron las inmediaciones del Congreso de la Unión, al enfrentarse con bombas molotov, palos y tubos a los elementos de las fuerzas federales que custodiaban el lugar. Los petardos retumbaron en el palacio legislativo, donde los asistentes también resintieron los efectos del gas lacrimógeno que lanzaron para controlar a la turba que se mantuvo por más de tres horas sobre la avenida Eduardo Molina, donde por unos instantes se vulneró el cerco de seguridad. Luego, un grupo se trasladó al Centro Histórico con la intención de llegar a Palacio Nacional y, tras ser frenado por la Policía del Distrito Federal, provocó destrozos en una veintena de establecimientos en la avenida Juárez, entre ellos el Hotel Hilton, un restaurante Wings, oficinas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y sucursales bancarias. También causaron daños en la recién remodelada Alameda. Por los actos vandálicos fueron detenidas 107 personas. Las autoridades federales reportaron 20 agentes heridos. El gobierno local informó de cuatro civiles y cuatro policías lesionados. Por su parte, Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, en una conferencia realizada en la llamada "sala de crisis" de la Policía del DF, identificó a tres organizaciones responsables de estos hechos violentos: Bloque Negro Anarquista, Cruz Negra Anarquista y la Coordinadora Estudiantil Anarquista. Señaló que "es una agresión a la ciudad de México, nada tiene que ver esto con lo que estaba ocurriendo en San Lázaro". A su vez, Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), deslindó a su partido de dichos actos vandálicos suscitados en diferentes puntos de la capital y exigió a las autoridades el esclarecimiento de los hechos. (REFORMA, P.1, RICARDO RIVERA, DIANA MARTÍNEZ Y CRISTINA HERNÁNDEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P.1-22, HUGO C, DENNIS G, JENNIFER A Y ÓSCAR V; EXCÉLSIOR, P.30, GERARDO JIMÉNEZ)

## **EL PRD REALIZÓ MITIN EN EL MONUMENTO A LA REVOLUCIÓN**

Paralelo a la manifestación que realizó Andrés Manuel López Obrador en el Ángel de la Independencia, la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizó la suya en el Monumento a la Revolución para protestar por la rendición de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente de México, donde plantearon una lista de temas que debe contener el Acuerdo Nacional; entre ellas, el rechazo a la impunidad entre el gobierno saliente y el entrante para que a Felipe Calderón se le finquen responsabilidades. "Queremos un acuerdo que beneficie a los mexicanos. Queremos un acuerdo que no deje impune el saqueo del que fue víctima nuestro país en este sexenio. Rechazamos los acuerdos de impunidad entre el gobierno saliente y el entrante", arengó el PRD a través de Alejandro Sánchez Camacho, secretario general, quien encabezó el mitin ante la ausencia de Jesús Zambrano, dirigente nacional, debido a que no logró salir del recinto legislativo de San Lázaro. (LACRÓNICA DE HOY, P.17, ALEJANDRO PÁEZ)

## **CON EPN, MÉXICO PUEDE DEJAR ATRÁS UNA ETAPA DE CRECIMIENTO ECONÓMICO Y SOCIAL LENTO: EL PAÍS**

La llegada de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República debe marcar no sólo el retorno del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al poder, sino el regreso de México a un primer plano de la política americana e internacional, opinó el diario español El País. Dijo que 12 años de gobierno de los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón "han ensimismado en exceso al país", sin haber logrado encauzar "las reformas que de necesarias ahora se han tornado urgentes", con lo cual México ha perdido terreno mientras otras economías de la zona, por ejemplo Brasil, han emergido con fuerza. Con Peña Nieto, agregó el diario en un editorial titulado El retorno de México, el país "puede dejar atrás un periodo de crecimiento económico y social lento y gris, y aspirar a mucho más". También opinó el diario que "parece lo razonable ir retirando las fuerzas armadas de la lucha contra el narcotráfico, el gran error de Calderón, crear una gendarmería nacional y centralizar todos estos quehaceres en la Secretaría de la Gobernación". (LA CRÓNICA DE HOY, P.8, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **FIRMAN HOY PARTIDOS EL PACTO POR MÉXICO**

En un acto encabezado por Enrique Peña Nieto, presidente de México, los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) firmarán hoy el Pacto por México. La cita es después del medio día en el Castillo de Chapultepec, el cual fue usado por el ex mandatario Felipe Calderón para suscribir diversos acuerdos. Aunque no cuenta con el aval de la comisión especial que conformó la Comisión Política perredista, el dirigente de ese partido, Jesús Zambrano, suscribirá el documento con la justificación de posee el respaldo de un sector significativo, como son los gobernadores de izquierda, diputados, senadores y la Asociación de Autoridades Locales, integrada por cerca de 400 alcaldes. El documento que suscribirá el nuevo Presidente de la República con las tres principales fuerzas políticas contiene 105 compromisos para impulsar reformas, nuevas leyes y otras acciones. Fuentes del PRD afirmaron que no se convocó a la reunión de esa comisión especial, que condicionó a Zambrano a revisar la agenda pactada con el PRI y PAN antes de suscribir el acuerdo. Alejandro Sánchez Camacho, secretario general, afirmó que el presidente del partido no informó sobre el acto, por lo que insistió en que si acude será a título personal y generará un ambiente de división. (REFORMA, P.21, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y MARIEL IBARRA)

## **TEPJF/ INFORME DE LABORES 2011-2012**

Se publicó un desplegado con motivo de la rendición del Informe de Labores 2011-2012 del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), encabezado por José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del máximo órgano judicial en materia electoral. En el texto se menciona: "La democracia constitucional en México se ha construido sobre instituciones que aseguran su proyección y perfección hacia el futuro; por ello, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación es un tribunal cercano a las y los mexicanos, que imparte justicia pronta, expedita y progresista. El reto superado del recién concluido proceso electoral federal y la participación ciudadana histórica que en él se dio, demostraron, una vez más, que todas las resoluciones del TEPJF son apegadas a la Constitución y a las leyes. Así, cumpliendo con su obligación legal y al refrendar su compromiso con los mexicanos, el TEPJF rinde su Informe de Labores 2011-2012". Destaca que de noviembre de 2011 a octubre de 2012 se recibieron en total 41,644 asuntos, de los cuales 19,233 fueron individuales, aproximadamente cinco veces más respecto del periodo comparable 2005-2006, y casi siete veces más, con relación al año pasado. En los 330 días del Proceso Electoral Federal 2011-2012 se presentaron 14,464 impugnaciones individuales relacionadas con todas las etapas, desde los actos de preparación hasta los resultados de la elección. La actuación del TEPJF estuvo sujeta a un constante escrutinio y análisis externo al participar en el Programa informativo para visitantes extranjeros e integrar a organizaciones internacionales en el Proyecto de análisis y verificación internacional de la justicia electoral en México. El trabajo del Tribunal Electoral es constante, por ello se encuentra listo para enfrentar los retos que vienen, entre ellos: 14 procesos electorales locales en 2013, para elegir 2,181 cargos de elección popular; infundir la ética judicial en materia electoral; ampliación de la barra de programas de televisión: concurso universitario nacional de debate en materia de jurisdicción político-electoral y la primera feria del libro del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "¡Somos un Tribunal que cumple y seguirá cumpliendo!", concluye el TEPJF. (REFORMA, P. 2-3, ENFOQUE, TEPJF)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **TOMA PROTESTA EPN COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**

Arropado por sus correligionarios y sin toma de Tribuna, Enrique Peña Nieto asumió en el Salón de Plenos de la Cámara de Diputados su cargo como Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos para el periodo 2012-2018, en sesión de Congreso General. En una ceremonia protocolaria que dejó atrás el escenario de 2006, el jefe del Ejecutivo juró hacer valer la Constitución y las leyes que de ella emanan y recibió los honores de ordenanza que marca la ley. Al filo de las 11:15 horas, el presidente Peña Nieto entró al salón de sesiones, después de Felipe Calderón, ex mandatario federal, entre aplausos de los legisladores federales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), y protestas de diputados federales del bloque opositor (PRD-PT-MC). Luego de entrar al salón, Peña Nieto rindió la protesta de ley en los términos que marca la Constitución. "En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 87 de nuestra Carta Magna, protesto guardar y hacer guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente de la República que el pueblo me ha conferido, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la Unión. Y, si así no lo hiciere, que la nación me lo demande", dijo. Posteriormente recibió de manos del presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, la Banda Presidencial que portará en los actos oficiales solemnes a lo largo del sexenio y que previamente había transmitido Calderón Hinojosa, quien besó la tela antes de entregarla. Entre los invitados a la toma de posesión estuvieron Juan N. Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como los magistrados que integran la Sala Superior del organismo judicial electoral. También asistieron Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), los gobernadores, presidentes de los congresos y tribunales de justicia locales, el cuerpo diplomático e invitados de los grupos parlamentarios. (EL UNIVERSAL, P. 4, NACIÓN, REDACCIÓN; OVACIONES, P. 1 Y 2, POLÍTICA, ARMANDO NAVARRETE; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, CARLOS ACOSTA, MANRIQUE GANDARIA Y PATRICIA TORRES; 24 HORAS, P. 9, NACIÓN, JUAN CARLOS ORTEGA Y GEORGINA MORETT)

## **"MEJOR QUE HACE SEIS AÑOS": LUNA RAMOS**

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó que "sea como sea, éste es un cambio que ha sido mucho mejor que hace seis años". Al término de la toma de protesta del presidente Enrique Peña Nieto, el magistrado aclaró: "Estamos bajo una tesitura totalmente diferente y creo que eso le va a dar mucha tranquilidad a nuestro país". El magistrado Luna Ramos fue entrevistado antes de que partiera hacia el Palacio Nacional a atestiguar el mensaje de Peña Nieto. Con él iban los magistrados María del Carmen Alanis Figueroa y Salvador Nava Gomar. (EXCÉLSIOR, P. 20, NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **PARTIDOS EN EL CONGRESO CONTRASTAN POSICIONAMIENTOS**

Minutos antes de que Enrique Peña Nieto rindiera protesta como Presidente de la República, los grupos parlamentarios de los partidos políticos en el Congreso de la Unión contrastaron sus posiciones al respecto. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recaló que los ciudadanos votaron por una segunda alternancia y que los electores “mandataron al nuevo Presidente a recuperar la paz y disminuir la violencia”. Los priístas reiteraron su confianza en que el presidente Peña Nieto será el líder que construirá el México que reclama la sociedad. La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) hizo énfasis en los logros obtenidos por las dos pasadas administraciones federales y se comprometió a estar a la altura de las actuales circunstancias. Exhortó a todas las fracciones parlamentarias a “dar rumbo y destino al pluralismo nacional”. Por su parte, la fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) lamentó que el evento se realizará dentro de un cerco militar y con indicios de actos violentos. Además, reiteró que los resultados de la elección presidencial siguen siendo cuestionados ante las presuntas irregularidades que existieron, incluso antes de que arrancara el pasado proceso electoral. El sol azteca dijo que se conducirá como una oposición responsable, dedicando todos sus esfuerzos a convertirse en una alternativa “socialmente útil y viable para la sociedad”. Sin embargo, fue Movimiento Ciudadano (MC), en voz del diputado Ricardo Monreal Ávila, quien emitió mayores críticas y cuestionamientos tanto a las administraciones saliente y entrante como a las autoridades electorales encargadas de la organización y calificación de los pasados comicios. “Ha concluido un gobierno espurio y comienza la pesadilla de la imposición y la ilegitimidad”, sentenció Monreal. Asimismo, acusó al Instituto Federal Electoral (IFE) de ser un organismo “timorato, mediocre, omiso y cómplice de las violaciones constitucionales”; y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de actuar “como comparsa de la peores prácticas de la perversión política”. El diputado de izquierda finalizó reiterando que no aceptarán dádivas ni serán sometidos, y reiteró su apoyo a Andrés Manuel López Obrador. (LA PRENSA, P. 6, NACIONAL, JUDITH GARCÍA AURA; EL UNIVERSAL, P. 14-15, NACIÓN, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; REFORMA, P. 14-15, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; EXCÉLSIOR, P.24-25 , NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS LA JORNADA, P. 15-16, SUPLEMENTO ESPECIAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; MILENIO DIARIO, P. 24-25, CIUDAD Y ESTADOS, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; EL SOL DE MÉXICO, P. 10-11, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; 24 HORAS, P. 20-21, NACIÓN, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; LA PRENSA, P. 18-19, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; OVACIONES, P. 4-5, NACIONAL, LXII LEGISLATURA; IMPACTO EL DIARIO, P. 12, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; RUMBO DE MÉXICO, P. 4-5, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; EL FINANCIERO, P. 16-17, EDICIÓN ESPECIAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS; LA RAZÓN, P. 10-11, NACIONAL, LXII LEGISLATURA CÁMARA DE DIPUTADOS)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012**

## **MANDATO DE PEÑA NIETO, “ILEGAL E ILEGÍTIMO”: LÓPEZ OBRADOR**

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de la izquierda, demandó la destitución de Miguel Ángel Osorio Chong de la Secretaría de Gobernación (Segob) por la represión en contra de jóvenes que se manifestaban afuera del Palacio Legislativo de San Lázaro, en el contexto de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República. “Y si Manuel Mondragón tiene responsabilidad en esos hechos, también debe renunciar a la subsecretaría de Seguridad Pública”, subrayó. Al encabezar un mitin en el Ángel de la Independencia, el político tabasqueño dijo que no reconoce al gobierno impuesto de Enrique Peña Nieto, “porque es ilegal e ilegítimo; producto de un fraude electoral y un proceso comicial cuyo distintivo principal fue que se traficó con la pobreza de la población”. Anunció que su protesta contra el fraude electoral no se limitará al desconocimiento del gobierno del mexiquense, sino que se llevarán a cabo acciones de desobediencia civil pacífica activa, lo que implica el compromiso de seguir trabajando en concientizar y organizar al pueblo. El mitin inició poco después de las 11:00 horas con una parodia sobre la actuación de Peña Nieto en su gira por Europa, donde dijo que ayudaría a rescatar a España, y siguió con la participación de Jesús González Schmal, quien leyó el veredicto del Tribunal Popular sobre el proceso electoral pasado, donde se pide juicio político contra los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), “porque actuaron en complicidad con los delincuentes electorales”. Las protestas también fueron llevadas a cabo en otras entidades de la federación. En Guadalajara, Jalisco, el regidor de Movimiento Ciudadano, Salvador Caro Cabrera, leyó el fallo del Tribunal Popular. Los manifestantes se reunieron en la Plaza Universidad, en el centro de esta capital, donde señalaron la serie de presuntas irregularidades en el proceso electoral. (LA JORNADA, P. 1, 9 Y 16, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA Y MAURICIO FERRER; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 10, POLÍTICA, HUMBERTO RÍOS NAVARRETE; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, CIUDAD, NOEL ALVARADO Y GERARDO CAMPOS; 24 HORAS, P. 14, NACIÓN, MANUEL HERNÁNDEZ)

## **TRAYECTORIA DE JESÚS MURILLO KARAM**

El periódico El Financiero publicó una edición especial sobre la llegada de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, en ella se dedicó espacio a informar sobre la trayectoria de los nuevos miembros del gabinete presidencial. Sobre Jesús Murillo Karam, propuesto como procurador General de la República, se menciona: “Entre 1993 y 1998 se desempeñó como gobernador de su estado natal, pero meses antes de que concluyera su mandato, dejó el cargo para asumir la Subsecretaría de Seguridad Pública de Gobernación, durante la administración de Ernesto Zedillo. Director de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, es considerado el autor intelectual de la imagen del ahora Presidente de la República”. Se destaca que después de los comicios, se encargó de defender jurídicamente la victoria presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por los partidos de izquierda. Ocupó la coordinación de Asuntos Jurídicos del equipo de transición. Desde hace más de tres décadas es militante del PRI. (EL FINANCIERO, P. 20, EDICIÓN ESPECIAL, REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 2012

## GÉNEROS DE OPINIÓN

### PORTARRETRATO/ LA CONSTRUCCIÓN DE UN PRESIDENTE/ RAYMUNDO RIVA PALACIO

El autor realizó una reseña sobre la trayectoria del presidente Enrique Peña Nieto, desde su postulación como candidato a la gubernatura del Estado de México hasta su triunfo en la elección presidencial del 1 de julio. Al respecto mencionó: "López Obrador no supo responder con velocidad ante el cambio de dinámica en la campaña presidencial y se hundió. Vázquez Mota estaba derrotada casi desde el principio de la campaña. Peña Nieto cerró su campaña y organizó un ejército de abogados para lo que esperaban sería una larga lucha postelectoral. No fue así, ante la diferencia sustantiva de votos frente a López Obrador. El 31 de agosto, el Tribunal Electoral le entregó la Constancia de Mayoría a Peña Nieto y en la noche, en su casa, celebró con una cena reducida la victoria. Estaban Videgaray, Osorio Chong, Miranda y López, los mismos a los que les dijo el 2 de enero que se echaran para adelante, que él era la mejor opción para el país. Festejaría que las urnas lo habían llevado al final de su destino. La Presidencia, será una nueva historia". (24 HORAS, P. 18-19, NACIÓN, RAYMUNDO RIVA PALACIO)

### AMLO: PEÑA GANÓ "A BILLETAZOS"/ JORGE RAMOS ÁVALOS

Para Andrés Manuel López Obrador, algo está mal -muy mal- en la imagen de Enrique Peña Nieto tomando posesión como Presidente de México. Lo mismo le ocurrió con Felipe Calderón en el 2006. "Nos han robado dos veces la Presidencia de la República", me dijo el ex candidato izquierdista en una entrevista vía satélite. "Ahora fue a billetazos. Peña Nieto no ganó la Presidencia de la República; compraron la Presidencia. Ese es el sentir de muchos ciudadanos". El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación concluyó, sin embargo, que México sí tuvo unas elecciones libres y auténticas y que las acusaciones de fraude de López Obrador fueron infundadas. "¿A quién le creemos?", le pregunté. "Yo no miento, estoy acostumbrado a decir la verdad", me contestó. "Te puedo decir que en México no hay democracia. Te puedo decir que el Tribunal y el Instituto Federal Electoral están secuestrados, están al servicio de la mafia del poder. Son cómplices. Ellos recibieron la consigna de avalar el fraude electoral". Durante los últimos seis años López Obrador se consideró a sí mismo como el "presidente legítimo de México". Pero en eso sí ha cambiado. Yo soy un dirigente social, eso es lo que soy", me dijo antes de despedirse "sencillamente". (REFORMA, P. 18, OPINIÓN, JORGE RAMOS ÁVALOS)